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会  議  録 （１） 

会 議 の 名 称 平成３０年度第１回入間市児童センター運営委員会 

開 催 日 時 
平成３０年５月１７日（木） 

  午後２時００分開会 ・ ３時３０分閉会 

開 催 場 所 入間市児童センター 集会室 

議 長 氏 名 町田 和美 委員長 

出席委員(者)氏名 

 

町田和美委員長  鴫原絹代副委員長   

米山みどり委員  古谷進委員  齋藤治美委員  清水繁委員 

晝間典子委員 

   

欠席委員(者)氏名 吉野正昭委員 

説明者の職氏名 
青少年課 主幹 椿  潤 

指定管理者 ㈱コマーム 

会 議 次 第 

(公開・非公開の別) 

Ⅰ 委員委嘱 

１ 委嘱状の交付 

 

Ⅱ 運営委員会 

１ 開会 

２ 委員長、こども支援部長挨拶 

３ 自己紹介 

４ 議事 

 （１）指定管理者制度導入後の児童センターの運営状況について 

  （２）今後取り組んでいく事業について 

 （３）その他 

５ その他  

６ 閉会  

非 公 開 理 由 ― 

傍 聴 者 数 なし  

配 布 資 料 

 

１ 平成３０年度第１回入間市児童センター運営委員会次第 

２ 入間市児童センター運営委員会名簿 

３ 指定管理者制度導入後の児童センターの運営状況（資料１） 

４ 他児童館の取り組み（資料２－１） 

５ 新規事業（案）（資料２－２） 
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事務局職員職氏名 

 

こども支援部部長     鳥山 政之 

こども支援部次長     原嶋 裕子 

青少年課課長       大津 征児  

青少年課主幹       椿  潤 

青少年課主任       宮元 智子 

㈱コマーム専務取締役   小松 秀人 

児童センター所長     渡邉 奏典 

児童センター所長補佐   上田  真奈美 

児童センター技術専門員   品田  豊邦 

児童センター庶務・児童厚生員  大熊  良太 

 

会議録作成方法 要点筆記 



 

 

- 3 - 

 

会  議  録 （２） 

議事の概要（経過）・決定事項 

第１回入間市児童センター運営委員会 

 

１ 部長より、入間市児童センター運営委員会委員委嘱状を古谷委員へ交付した。 

 （４月１日付、Ｈ３０. ４. １～Ｈ３１. ４.３０） 

 

２ 議事として、指定管理者より以下２点について説明した。 

 （１）指定管理者制度導入後の児童センターの運営状況について（資料１） 

 （２）今後取り組んでいく事業について（資料２－１、２－２） 

  

３ 今後のスケジュール、その他について説明した。 
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会  議  録 （３） 

発 言 者 発 言 内 容 

大津課長 

 

 

町田委員長 

鳥山部長 

 

 

町田委員長 

 

椿 主幹 

町田委員長 

 

椿 主幹 

町田委員長 

椿 主幹 

町田委員長 

 

 

 

渡邉所長 

町田委員長 

 

 

 渡邉所長 

 

 

１ 開会 

 

２ 挨拶 

（挨拶） 

（挨拶） 

 

３ 議事 

 本日は７名の委員に出席していただいているので、会議は成立する。ま

た、会議の公開について、事務局から説明をお願いする。 

（会議の公開について説明） 

特に皆さんからなければ公開するということで進める。 

次に、傍聴される方はあるのか。 

本日は傍聴の希望はない。 

会議録の署名について事務局から説明をお願いする。 

（会議録の署名について説明） 

署名は名簿順に行い、今回は米山委員にお願いしたい。 

 それでは、議事に入る。 

まず、（１）指定管理者制度導入後の児童センターの運営状況につい

て、指定管理者から説明願いたい。 

（１）指定管理者制度導入後の児童センターの運営状況について説明 

 質問等あればお願いする。 

 無いようであれば、私から。開館時間が６時までとなったことで、小学

生にとって、冬はどうなっているのか。 

 よいこのチャイムの鳴る時間は、年４回変わる。小学生だけで来ている

子には、よいこのチャイムの鳴る時間に合わせて帰るように促している。 

 冬の時期は４時３０分のチャイムに合わせて、管内放送をかけている。 
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発 言 者 発 言 内 容 

町田委員長 

 

渡邉所長 

 

 

 

町田委員長 

鳥山部長 

 

 

 

渡邉所長 

 

 

町田委員長 

コマーム 

町田委員長 

 

 

清水委員 

 

 

 

 

 

 

 

 では、６時まで遊んでいるのは、中学生以上と保護者と一緒にいる子ど

もたちだけなのか。 

 市内の小学校では、よいこのチャイムを守らせるという指導を行ってい

る。児童センターでもそれに準ずる必要がある。したがってよいこのチャ

イムを基準にして、小学生だけで来ている子どもは帰宅させることとして

いる。 

 他はいかがか。 

 年間行事予定表をつけていただいているが、児童センターでは、受け入

れの事業だけではなく、クラブ活動など様々な事業を予定していると思

う。４月からその取り組みについては、順調に動き始めているのか伺いた

い。 

 先週からいろいろな教室、クラブが始まっている。絵画教室、リズムな

わとび教室、紙ひこうき教室、講師をお願いしているもの、あるいはボラ

ンティアの方にお願いしているものがあるが、円滑にスタートしている。 

 議事（２）今後取り組んでいく事業について、説明願いたい。 

 （２）今後取り組んでいく事業について説明 

 コマームから（２）今後取り組んでいく事業についてということで、他

市で取り組んでいる事業などの説明があったが、なにか意見や質問等があ

るか。 

 ここに埼玉県の高校生の書いた新聞記事がある。児童館について思うこ

とを書いた記事である。こちらを読んで考えてみたい。「私の住んでいる

市では、児童館が足りていないと思われる。物騒な事件が多発しており、

赤ちゃんから高校生まで多くの子どもが安心して過ごせる場として児童館

があるといい。何かあった時にすぐに大人に助けを求められる公共の施設

が地域にあるということは、私たち子どもにとって大変心強い。近年、子

どもたちが放課後に過ごせる場所が減ってきている。放課後子ども教室と

いうものを市内小学校で実施していると聞いたが、それも週２回程度で、
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発 言 者 発 言 内 容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町田委員長 

米山委員 

 

 

 

 

 

 

中学生や放課後子ども教室を実施していない小学校の児童は利用できな

い。私は小さい頃から他市の児童館を利用していたが、そこで様々な体験

ができ、いろいろなことを友だちと学んだ。私の住んでいる市でもこれか

ら、放課後に気軽に遊べる児童館が増えていくことを望んでいる。」 

 これは子どもが児童館の充実ということで書いたものだが、先ほどコマ

ームの話を聞き、これから児童館の充実がより具体的になってくるのでは

ないかと思った。児童館の役割とは何かというと、遊びを通して子どもを

育成する、保護者の子育て支援をする、子育ての協働の場を提供するとい

うことだと思う。先ほどのコマームの事業報告は、まさに自分が思ってい

るようなことで、すばらしく充実した内容だった。これからの運営をその

ように進めていくということは、大変期待されることだと思う。また、先

ほど、昨年に比べて小学生の数が増えたというお話があって、とてもいい

ことだと思った。入間市でも子育て支援ということで、放課後子ども教室

が増えている。子ども教室は、地域での活動であること、また若干の制約

があるため、児童館がそこに通えない子の受け皿として、遊びの場、学び

の場、体験の場として充実していけるということはいいことだと思う。 

 また、先ほどコマームの話の中にもあったが、子ども、中高生の他に障

がい児、不登校児等の対応についても、これから真剣に考えていきたいと

いうことがあるので、本当に期待している。 

 他はいかがか。 

 私も常々、子どもの施設だが、お母さんのために何かしらの場を提供で

きる児童館であってほしいと思っていたが、新事業のお知らせを見て、す

ごいなと思った。昨年、主任児童部会で、所沢市の「こどもと福祉の未来

館」を見学した。そこもコマームで運営されているとのこと。館内の広場

には大きな木があり、それが掲示板になっている。お母さんたちが相談し

たいこと、子育てで思っていることを付箋に書き、ペタペタと貼ってい

く。それを見たお母さんたちがまた付箋に書いて貼っていく。質問したお
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発 言 者 発 言 内 容 

 

 

 

 

町田委員長 

晝間委員 

 

コマーム 

町田委員長 

齋藤委員 

 

 

 

 町田委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

椿主幹 

母さんがそれを見てヒントをもらう。お母さん同士で友だちが増えたり、

結びついていく良い空間になっているのだなととても感動した。入間市で

もお母さんたちがもっと仲良くなれる場所として児童館があってほしいと

思っていたので、とても期待している。 

 他はいかがか。 

 新事業の「おやこの遊びひろば」だが、おばあちゃんとお子さんの参加

でも良いのか。 

 お子さんが一緒であれば参加可能である。 

 他に何かあるか。 

 今日、児童センターに入ったとき、所長と品田さんが受付にいた。前は

もっと堅い感じだったが、エプロンをしているせいもあるのか、顔を見な

くても雰囲気だけで、柔らかくなったなと感じた。以前よりも話しやすい

感じがして、「変わった」ということが良くわかった。 

 他にあるか。なければ、私からもひとつ。 

 先ほど説明を受けて、すばらしいなと思ったのは、私たちも過去、子ど

もたちの主体的な事業の参加というのがとても大事なことだと考え、検討

を重ねてきた。昨年から児童センターでも、子ども運営委員会を開き、子

どもたちが主体的にいろいろな事業に携わっていくということを進めてき

た。子どもたちがいろいろな事業に関わり、主体的に事業に参加させると

いうことは、大人にとってはとても手のかかる大変なことで、大人たちが

やってしまった方が簡単なこと。しかしそれをとても上手に指導してい

る。この児童センターでも同じように指導していただければ、入間の子ど

もたちがますます立派に育っていってくれるのではないかと思うので、よ

ろしくお願いしたい。 

他に何か質問がなければ、（３）その他について、事務局から何かある

か。 

特にない。 
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発 言 者 発 言 内 容 

町田委員長 

斎藤委員 

 

 

大津課長 

 

 

町田委員長 

 

大津課長 

椿主幹 

 

 

一同 

椿主幹 

 

鴫原委員 

では、はじめの運営状況についてから全般的に、意見、質問等あるか。 

 質問ですが、運営委員会の出席の連絡について、市役所に電話をした

が、青少年課に繋がるまで大変時間がかかった。児童センターに連絡して

はいけないのか。 

 できれば青少年課へ連絡いただきたいが、児童センターと青少年課は連

携しているので、そのような場合は、児童センターに連絡いただいても結

構です。 

その他はいかがか。なければ、すべての議事が終了したので、これで議

長の任を解かせていただく。 

 次に５その他、事務局から何かあるか。 

 次回の会議日程について、１０月または１１月頃に開催したいと思う。

詳細については今後、委員長、副委員長と調整させていただきたいと思う

が、良いか。 

（異議なし） 

 それでは、委員長、副委員長と事務局で調整させていただき、委員の皆

様には追って連絡いたします。 

 平成３０年度第１回入間市児童センター運営委員会を終了する。 
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発 言 者 発 言 内 容 

 

 

 

議事のてん末・概要を記載し、その相違なきことを証するためここに署名する。 

 

               年    月    日 

 

     議 長 の 署 名                                                 

 

     議長が指名した者の署名                                                 

 

 


